

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 62 (1917)
Heft: 11

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE MILITAIRE SUISSE

LXII^e Année

N° 11

Novembre 1917

LES CARACTÉRISTIQUES DU FRONT BELGE¹

L'EFFORT ACCOMPLI PAR L'ARMÉE BELGE
DEPUIS LA BATAILLE DE L'YSER.

Nul n'ignore à quelles rudes épreuves l'armée belge fut soumise au début de la campagne. Surprise par la guerre, en pleine période de réorganisation, elle dut lutter seule, pendant de longues semaines, contre les forces numériquement et matériellement très supérieures qu'une agression prémeditée et longuement préparée lançait soudain contre elle.

Faisant résolument tête à l'ennemi, farouchement décidée à remplir intégralement tous ses devoirs, l'armée belge, cependant, soulevait d'emblée l'enthousiasme par l'héroïque résistance que Liège opposait, dès le 4 août, à la ruée de plusieurs corps allemands. Le 12, ses troupes sortaient victorieuses des sanglants combats de Haelen. Le 18 août seulement, pour n'être pas submergée par le flot toujours plus pressé de l'invasion, l'armée belge — sous la protection d'arrière-gardes qui soutinrent, notamment à Hauthem-Ste-Marguerite, d'ardentes luttes — abandonnait ses positions de la Gette et se repliait vers Anvers, réduit national où devaient se concentrer toutes les forces vives du pays. Namur, menacé depuis le 19 août, tombait le 23 au pouvoir de l'ennemi, après que la destruction de plusieurs forts par un bombardement intense et que l'encerclement de la place eussent rendu toute résistance impossible.

¹ Clichés du Service photographique du commandement de l'armée,